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Prevalence and Risk Factors of Contrast Induced 
Nephropathy in Maiduguri, Northeastern Nigeria

ABSTRACT

BACKGROUND: Contrast-induced nephropathy (CIN) is the third 
leading cause of  acute kidney injury (AKI) in developed countries. With 
the increase in contrast-based radiologic studies in developing countries, 
its contribution to the burden of  AKI is increasing. However, there are 
few researches conducted in this part of  the world on AKI due to contrast 
administration. This study was aimed at determining the prevalence and 
risk factors of  CIN in a tertiary health facility in northeastern Nigeria.

METHODS: This prospective study was conducted at the Radiology 
department of  the University of  Maiduguri Teaching Hospital, 
Maiduguri, North eastern Nigeria. The study population consisted of  150 
consenting adult patients referred for investigations involving contrast 
administration. Sociodemographic variables were obtained from each 
patient, and blood samples were collected before contrast administration, 
at 24, 48 and 72 hours after contrast administration and analyzed for 
creatinine. Serum creatinine obtained was used to calculate glomerular 
filtration rates (eGFR) using the CKD-EPI Creatinine 2012 Equation. 
Contrast induced nephropathy was defined as an absolute increase in 
serum creatinine ≥0.5mg/dl or ≥25% increase from baseline within 48 
to 72 hours after administration of  contrast media (CM).

RESULTS: The prevalence of  CIN was 30% (45 patients), and risk 
factors were; advancing age (OR=1.346, p=0.009), volume of  contrast 
(OR=2.037, p=0.001), high serum creatinine at base-line (OR=1.601, 
p=0.006) and low eGFR at base-line (OR=1.767, p=0.003). 

CONCLUSION: Contrast induced nephropathy is a common 
complication of  radiologic contrast studies in Maiduguri, northeastern 
Nigeria. Risk factors identified were advanced age >60 years, large 
volume of  contrast >60ml, baseline serum creatinine >150µmol/l and 

2GFR <60ml/minute/1.73m .

WAJM 2025; 42 (7): 566-570

KEYWORDS: Contrast-induced nephropathy, Prevalence, Risk factors, 
Northeastern Nigeria.

RÉSUMÉ

CONTEXTE: La néphropathie induite par les produits de contraste 
(NIC) est la troisième cause principale d'insuffisance rénale aiguë (IRA) 
dans les pays développés. Avec l'augmentation des examens radiologiques 
utilisant des produits de contraste dans les pays en développement, sa 
contribution au fardeau de l'IRA est en hausse. Cependant, peu d'études 
ont été menées dans cette région du monde sur l'IRA liée à l'administration 
de produits de contraste. Cette étude visait à déterminer la prévalence et les 
facteurs de risque de la NIC dans un établissement de santé tertiaire du 
nord-est du Nigéria.

MÉTHODES: Cette étude prospective a été réalisée au service de 
radiologie de l'hôpital universitaire de Maiduguri, dans le nord-est du 
Nigéria. La population étudiée comprenait 150 patients adultes 
consentants, adressés pour des examens nécessitant l'administration de 
produits de contraste. Les variables sociodémographiques ont été 
recueillies pour chaque patient, et des échantillons sanguins ont été 
prélevés avant l'administration du contraste, puis à 24, 48 et 72 heures 
après, pour analyse de la créatinine. La créatinine sérique obtenue a été 
utilisée pour calculer le taux de filtration glomérulaire estimé (eGFR) 
selon l'équation CKD-EPI Créatinine 2012. La néphropathie induite par 
les produits de contraste a été définie comme une augmentation absolue de 
la créatinine sérique ≥0,5 mg/dl ou une augmentation ≥25 % par rapport 
à la valeur de base dans les 48 à 72 heures suivant l'administration du 
produit de contraste (PC).

RÉSULTATS: La prévalence de la NIC était de 30 % (45 patients), et les 
facteurs de risque identifiés étaient : l'âge avancé (OR=1,346, p=0,009), le 
volume de contraste administré (OR=2,037, p=0,001), une créatinine 
sérique élevée au départ (OR=1,601, p=0,006) et un eGFR faible au départ 
(OR=1,767, p=0,003).

CONCLUSION: La néphropathie induite par les produits de contraste est 
une complication fréquente des examens radiologiques à Maiduguri, dans 
le nord-est du Nigéria. Les facteurs de risque identifiés sont : âge avancé 
>60 ans, volume de contraste >60 ml, créatinine sérique de base >150 
µmol/l et GFR <60 ml/min/1,73 m². WAJM 2025; 42 (7): 566-570

MOTS-CLÉS: Néphropathie induite par les produits de contraste, 
Prévalence, Facteurs de risque, Nord-est du Nigéria.
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